

## Prácticamente Nicaragua es un protectorado norteamericano

### Nuevo Agente Fiscal

Ha sido nombrado Agente Fiscal de la República el Lic. don Humberto Flores, quien sustituye a don Enrique Meneses que va a desempeñar la Alcaldía de Buenos Aires.

El nombramiento recaído en el señor Flores nos parece muy bueno, dada la competencia y rectitud que le caracteriza.

### Llegarán 12 aviones a Veracruz procedentes de Bristol

Méjico, 17. — Sábese que pronto llegarán a Puerto Veracruz 12 poderosos aviones de Bristol, equipados con artilleros debidamente para el gobierno mejicano que los compró a la gran Bretaña.

### Es un hecho la venida del general don Jorge Volio Jiménez

Ya se embarcó y estará aquí tres días después de las elecciones

Hace su fecha que se viene anunciando por los vespertinos y los matutinos de esta capital, la próxima venida del general don Jorge Volio Jiménez no habiendo sino, sólo los deseos de que tan ilustre personalidad venga al país.

Ahora sí parece que tiene visos de cierta la noticia recibida anoche de que el General se embarcó anteayer en Europa, rumbo a este país su patria.

Se agrega que estará en este país tres o cuatro días después de las elecciones presidenciales que se verificarán en febrero próximo.

Se le hará un magnífico recibimiento por el Partido Reformista y el Unión Nacional juntos, para testimoniarle el aprecio y afecto que le tienen los amigos y partidarios de ambos bandos.

¡Bienvenido sea el general Volio!

### Un caso de hidrofobia

A Efraim Zeledón Conejo en nada estuvo que le arrancaran de un mordisco una oreja y lo dejaran zonto, nada más porque dijo que Ismael Chaves tenía la culpa de un choque entre un auto y un camión, no acaba de pronunciar estas palabras cuando se le vino encima Chaves pegándole un mordisco.

Así es que no hay que ir contra nadie, lo mejor es estar callado para que no le pase lo que le pasó a Zeledón.

## El nuevo Colegio de Segunda Enseñanza

### La reunión de los profesores Planes para dotar el Colegio de edificio propio

Anoche, en la Biblioteca Nacional, tuvo lugar una reunión de profesores de segunda enseñanza con el fin de llevar a cabo el proyecto de establecer un colegio de segunda enseñanza en esta capital.

Asistieron los profesores don Tomás Fernández Bollandi, don Eduardo Garnier U., don Joaquín García Monge, don Ramiro Aguilar, don José Antonio Carvajal, don Miguel Obregón, don José Guerrero, don Andrés Boza Cano, don José Fabio Garnier, don Ricardo Solís Molina, don Alberto H. Garnier U., don René Van Huffel y don Francisco María Núñez.

Se expuso el plan educativo y financiero para dotar el nuevo plantel de edificio propio.

Expuestos los planes estuvieron todos de acuerdo en que son de fácil realización y tienen fe en que el público, ha de concurrir el próximo viernes a las 7 y 30 de la noche en la Escuela Vitalia Madrigal, a una asamblea pública en la que el profesor don J. García Monge, expondrá el nuevo plan educativo y don Andrés Boza Cano dará a conocer el plan financiero; para tal objeto se han empezado a recibir muy buenas adhesiones a esta idea de personas connotadas de nuestra sociedad, las cuales han ofrecido apoyo para que el colegio abra cuanto antes su empresa.

Prometemos asistir a la próxima reunión para informar a nuestros lectores.

### Don José Isaac Osorio nombrado Cónsul

Hemos sido informados de que don José Isaac Osorio fué nombrado Cónsul General de Venezuela en Amberes. Si la noticia llegara a ser cierta, nos parece muy acertado el nombramiento recaído en el señor Osorio, por ser él un verdadero caballero cuya educación es merecedora a que se le otorgue este nombramiento.

### Gran cantidad de zinc

Don Fernando Asch y Co han importado una gran cantidad de zinc 26 G que lo realizará a \$2000 el quintal. Nadie debe de dejar de aprovechar esta gran oportunidad que nunca se volverá a ver

Imp. LA PRENSA

## Con el gran empréstito suscrito por el pseudo gobierno de Díaz, Nicaragua es un protectorado

Managua.—El Gobierno de Adolfo Díaz ha suscrito un empréstito con banqueros de Wall Street (Nueva York), el cual, es el más grande que se haya celebrado en la América Central desde hace muchos años y que compromete seriamente nuestra autonomía, cristalizándose así los deseos del gobierno americano en su política de expansión imperialista yanqui en los países de allende el Caribe.

El país yace en la miseria más terrible, debido a la reciente guerra civil terminada y por la actual que sostiene el Gral. Sandino. ¡Quién sabe hasta cuando se apiadará Dios de nosotros!

Sólo se espera en la cordura de los hombres de buena voluntad que aún tengan un poco de patriotismo.

Corresponsal

### El Centro femenino Orquídeas de Grecia se reorganiza

El Centro femenino Orquídeas de la ciudad de Grecia se reorganizó, eligiendo una nueva directiva, en la cual aparece como Presidente la distinguida y culta señorita griega Betty Barahona elemento muy connotado y prestigiado de la sociedad de aquella población y del magisterio nacional.

«La Prensa» desea al Centro Orquídeas mucho éxito en sus labores sociales y culturales durante el nuevo año.

## Sociales

### VIAJEROS

De Limón llegó don César Rivaslecha y su señora esposa se hospedan en el Hotel Metrópoli.

—Para Coronado a pasar los meses de verano partió la familia de don Juan Rafael Lizano.

—Para Toro Amarillo don Jacinto Xirinachs.

—A Puntarenas a pasar unos días, fue el Presbítero Antonio María Rojas, Cura de Cartago.

La señorita Chayito Montagné Carazo partió para Orosí, a pasar los meses de verano. Que goce bastante son nuestros deseos.

### PROXIMA BODA

Se ha fijado para el 11 de febrero la ceremonia matrimonial del Caballero don Walter Guier con la distinguida y virtuosa señorita Flora Vargas.

### PARA EL EXTERIOR

Dentro de pocos días partirán para Europa el caballero don Paúl Brémaud, su señora esposa y don Teodoro Mangel.

—Para Panamá partió en asuntos de negocios don Mario Urbini.

### ENFERMOS

Guarda cama desde algunos días el Lic. don Alberto Echandi. Hacemos votos por su pronta mejoría.

### NATALICIO

Ayer celebró el día de su natalicio el M. I. Sr. Arzobispo de la Arquidiócesis Dr. don Rafael Otón Castro y Jiménez. Por cuyo motivo le enviamos nuestra felicitación.

## Un chofer asaltado a una señora en un auto

La señora Petronila Zúñiga v. de Castillo, queriendo hacer una visita a donde su madre que vive en San Francisco de Dos Ríos, resolvió tomar el auto del señor Jorge Calvo Montero para que la condujera a ese lugar. Pero ella, ignorando la mala intención del chofer, se montó, pero en vez de coger el camino a San Francisco tomó el de el Zapote, llevándola con engaños por una callejilla solitaria, diciéndole que por ese lugar era más cerca y mejor, pero cuál fué la sorpresa de la señora al ver que ese sujeto paró el auto y se abalanzó sobre ella, queriéndola sobornar y hacer de ella lo que gana le daba.

La señora como pudo se escapó y se fué a refugiar en una casa vecina para librarse de un atropello.

En seguida no más se vino a San José y puso el parte en la Dirección General de Tráfico y de ahí dieron parte al señor Juez del Crimen para que ordenara el levantamiento de la respectiva sumaria y que el castigo de la ley caiga contra este chofer que no se ha portado como lo ordena el reglamento.

Es merecido que la oficina de Tráfico cancele la licencia a este chofer.

## Farsa alarma de incendio

Hay ciertos individuos que como una gracia cogen un teléfono y llaman al Cuerpo de Bomberos, diciendo que en tal lugar hay un incendio y resulta una chanza. Un día de estos como a las dos de la mañana el teléfono del Cuerpo de Bomberos, sonó dando aviso de que la casa de don Juan Montealegre había un incendio, la bomba salió velozmente al sitio indicado pero cuando llegó notó que no había tal. El Coronel Montandón montado en cólera preguntó a la Central de Teléfonos qué número había llamado a ese cuerpo y resultó ser el 453 del Garage Morgan cuyo propietario es el señor Federico Solís Alfaro.

## De temporada en Alajuela

La apreciable señora doña Adelia de Sotillo Picornell salió con sus niños a pasar una temporada veraniega a la ciudad de Alajuela.

Que los aires de la tierra del Erizo les sean propicios son nuestros deseos.

### La Sexta Conferencia Panamericana de la Habana

Ayer se inauguró en la Habana la Sexta Conferencia Panamericana con el concurso de todas las delegaciones del continente americano.

Veremos los resultados de dicha Conferencia, cuyo programa publicamos oportunamente.

### La costumbre de sacudir felpudos en la vía pública

Se hace necesario señalar un precedente contra esas personas que tienen una mala costumbre de sacudir los felpudos en la vía pública, perjudicando con esto a las personas que pasan en esos momentos por ahí.

¡Márgen la atención señor Director de Policía para que ordene a sus subalternos que denuncien a todas esas personas que hacen tal cosa, pues como es sabido, la policía de higiene es muy reducida, por cuyo motivo resulta deficiente.

Con la primera multa que se imponga nadie volverá a cometer tal imprudencia, que va en perjuicio de la salud.

### Quedó establecida una empresa de navegación en Tampico

Méjico, 17.—Ayer quedó constituida en Tampico, por los señores Negocios una empresa de navegación de barcos cantantes, Litoral de Méjico conseguirá barcos para efectuar los de cabotaje.

COMENTARIOS

# La intervención y el derecho político panamericano

Entre los temas de carácter político que se trataron en la Sexta Conferencia Panamericana que se reunió ayer en la Habana, figuraron algunos que ya se discutieron en la reunión celebrada por los juristas de nuestro hemisferio en Río de Janeiro, y los cuales, ya de por sí contienen en gérmenes los principios de un Derecho político latinoamericano. Según se ha sabido, uno de los extremos que darán lugar a ciertas interpretaciones de derecho, que son incompatibles con la acción política de los Estados Unidos en el continente y con las necesidades de los pueblos de esta parte del mundo, es el que determina el artículo III de la Convención de Río de Janeiro, el cual trata de los derechos de los Estados. Ese artículo expresa claramente que, «ningún Estado se halla autorizado a intervenir en los negocios internos de otro», desentrañándose así de una vez el alcance de ciertos puntos de política extranjera desarrollada por el Gobierno de Washington, en sus relaciones con los demás pueblos de América.

Los Estados Unidos, según han expresado repetidamente, no quieren intervenir en los asuntos interiores de ninguna nación, siempre que estén suficientemente garantizados los derechos de los ciudadanos norteamericanos y sus propiedades, en cada uno de ellos.

Se cree, además, que ciertas proposiciones hechas por los delegados de las Repúblicas Dominicana, Haití y la Argentina, se llevaron a la Sexta Conferencia Panamericana, después de haber sido ya tratadas en la reunión celebrada por los Juristas de Río Janeiro.

La delegación haitiana definió la existencia de la intervención con estas palabras: «Cualquiera acción que se llevara a cabo por un Estado, ya sea por medio de presión diplomática o por otro medio, con la intención de hacerle cambiar de voluntad respecto a tales o cuales extremos, constituye una intervención».

La República Argentina propuso que se tuviera en cuenta «que ningún Estado puede intervenir en los negocios internos o exteriores de otro».

La República Dominicana y el Paraguay han propuesto parecidas mociones, siendo la opinión generalmente aceptada de que todavía no se ha llegado en derecho americano a una situación lo suficientemente diáfana para incorporar en un Código americano tales determinaciones.

Tales son los conceptos norteamericanos sustentados por los imperialistas Coolidge, Kellogg y demás estadistas norteamericanos, para justificar las intervenciones yanquis en los países de allende el mar Caribe y los demás de Sud América, en su expansión colonizadora de funestas consecuencias, debido a la falta de cordura y de acierto en la forma de gobernar de nuestros estadistas y en sus tratos financieros con Wall Street que son los peores agentes del imperialismo.

Nuestra querida Costa Rica iba muy bien no entrando en componendas con Wall Street en su política económica; empero de graciamamente bajo el gobierno actual del señor Jiménez Oreamuno se celebró un empréstito con dichos banqueros por la suma de ocho millones de dólares, lo cual constituye un encadenamiento a la política intervencionista e imperialista de los Estados Unidos y una mancha indeleble en las páginas brillantes y limpias de las dos administraciones del Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, cuya limpieza duró hasta el año de 1927 en que se celebró el malhadado empréstito.

Este encadenamiento financiero a Wall Street es un motivo que tendrán los Estados Unidos para una futura intervención armada en nuestro país, si por caso el orden público se alterara, o dejase de amortizarse los intereses y parte de la deuda contraída.

¡Dios salve a Costa Rica de las garras acerradas del águila del Norte!

## Librería Falcó

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:
  - Diario íntimo, 1878-1886
  - Carmen Sylva
  - Reflejos en la senda oscura
  - Figuras y cosas que pasaron
  - Pascuala Ivanovitch
  - Flores de astio
- Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA:
  - El chalet de las rosas, novela
  - El circo (humorística ilustrada)
  - La malicia de las acacias, novelas
  - Cinelandia, novela grande
  - El novelista, novela grande
  - Golleries, con ilustraciones
- Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina):
  - La malcasada, novela
  - La mujer fantástica, novela
  - Nueva cocina práctica, ilustrada
- Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN:
  - La marquesa Rosalinda, teatro
  - Luces de Bohemia, teatro
  - Los cuernos de D. Friolera, teatro

### Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó, Precio: \$ 3.00 el tomo.

#### OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Delly
- El Rey de los Andes, por M. Delly
- Ruinas en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susan, por C. de Chandeneux
- El sueño de Suzy, Henri Ardel
- A los dieciocho años, M. Aigueperse
- Rosa Perrin, por Alice Pujo
- Amor es vida, por Matilde Alanís
- La profesora de piano, F. O'Noll
- El mal paso, por J. des Gachons
- Kitty, por K. Tynan
- La marquesita, por A. Dourillac
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El Secreto de Kernic, P. Segonzac
- La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly
- La doble farsa, por G. de Wally
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
- Hija de héroes, por M. Delly
- Doris, por Curtis Yorke
- Paulina, por G. de Wally
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
- Hipócrata, por M. Delly
- Un grito en las tinieblas, por A. Flory
- La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
- El juramento de Lucía, por Wally
- Todo llega, por H. Ardel

## Imp. LA PRENSA

### Son muy agasajados los niños de las Escuelas primarias de Méjico en EE. UU.

Méjico, 14.—Sábese en esta capital que los niños de las Escuelas primarias de esta ciudad que fueron enviados a los Estados Unidos por el Club rotario, en viaje de vacaciones y en premio por sus estudios del año pasado, están siendo muy agasajados en la ciudad de San Antonio.

### Se terminará la construcción de un teatro

Méjico, 14.—A fines de febrero próximo se terminará la construcción del gran teatro al aire libre, con capacidad para 6000 personas; ofrecerá un hermoso conjunto.

### La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

Las mejores novelas en la Librería Falcó. Las mejores novelas en LA PRENSA.

## Librería Falcó

### BIBLIOTECA SOCIAL

- Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresos, a \$ 1.50 cada tomo
- Cuentos de Italia, Máximo Gorki
- El imperio de la muerte, Vladimir Koroletko
- El calvario, Octavio Mirabeau
- Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
- ¿Qué hacer?, León Tolstol
- Ideario, Enrique Malatesta
- Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí
- ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
- El abolengo, teatro, Manuel Lleras Rivas
- Las mañanas de Florencia, John Ruskin
- Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
- Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
- Federalismo, Socialismo y Anarquismo, M. Bakounine
- Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbrí
- La vida universal y el origen de los seres, Victor Delino
- Las ruinas de Palmira, por Conde de Volney
- La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydout
- La transformación social de Asia, por Máximo Gorki
- Ciencia y Materialismo, C. Letorneau
- De frente al ateísmo, L. Ar
- La piedad triunfante, L. Fea
- La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot
- Los venenos de la inteligencia, por R. Riebet y Delino
- Náufragos, por Adian del V.
- Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rus
- Rocker
- La Victoria, Federica Montseny
- El mundo nuevo, Luisa Michel
- Miguel Servet y Calvino, A. B.
- El individuo y la sociedad, Grave
- En Anarquía, novela, Camila P.
- La única salvación, P. J. Proudhon
- El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Pinot

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa. Ginger grande, pequeña.

# Traube

- Agu mineral, Kola
- doble, Kola Champagne
- Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

## AVISO

Se avisa al público que todas aquellas personas que no hayan cubierto el Detalle Escolar en 1928 el día último de este mes se les aplicará la pena que marca la ley.

El Tesorero  
**LUIS J. BONILLA**

## Muerte repentina de un viejito en Puntarenas

Un viejecito comerciante de Puntarenas llamado Ricardo Leiton, quien tenía un negocio de verduras y legumbres en el Mercado de Puntarenas, encontrándose en su cuarto fue acometido por un ataque cardíaco muriendo repentinamente.

El Médico del Pueblo reconoció el cadáver para los efectos judiciales, dictaminando que murió de un ataque cardíaco.

La muerte del buen anciano ha sido muy sentida en Puntarenas.

¡Paz a sus restos!

### LECTURAS SELECTAS

- A \$ 0.30 EL TOMO
- La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.
  - La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
  - El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
  - Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
  - La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliat.
  - Leuras, por Angel Ganivet.
  - La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
  - El estado docente, por Ricardo Castro M.
  - La canción triste, poemas, Vicente Medina.
  - Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
  - Homenaje a Francia, por varios autores.
  - Desde Europa, por José Enrique Rodó.
  - Diálogos sobre la belleza, Feo. Pi y Margall.
  - Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
  - Antología hispano-americana: Nicaragua.
  - Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
  - El patio azul, por Santiago Rusiñol.
  - De sobremesa, por Jacinto Benavente.
  - Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
  - El jardín de Epicuro, por Anatole France.
  - Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
  - Juan José, por Joaquín Dicenta.
  - Artículos, por Eca de Queiroz.

El azúcar del ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

## Depósito y aserradero de Maderas

A Giustiniani

Maderas de todos clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334 TELEFONO 61

# Un fenómeno en Cuba

## Nació una ternera que causa la admiración de las gentes

En la finca Seibabo, situada en la carretera en la Habana a Batabanó, entre Managua y San Antonio de las Vegas, nació una ternera con dos cabezas, cuatro ojos y dos hocicos. Dicho fenómeno pertenece al vigilante de la Policía Nacional, señor Oliva. Está viva y se en-

cuentra actualmente en el Paradero de la Víbora, donde ha despertado gran admiración y curiosidad pública. Hace tiempos que no ocurre un fenómeno de tal naturaleza en la isla, tan raro como este.

De «El Mundo» de la Habana.

# Es descubierto un secreto naval de Inglaterra

Los submarinos para transportar aeroplanos ya están desempeñando su papel

Londres, enero.— El secreto naval que ocultaba más celosamente Inglaterra— la existencia de submarinos portadores de aeronaves, ha sido revelado inadvertidamente por un aviso rutinario publicado en la Gaceta de Londres. Un memorandum dictado por el Almirantazgo anunció que gozarían de un sobresueldo los oficiales al mando de las aeronaves

portadas por submarinos. Un experto dice que los primeros aeroplanos de submarinos se plegaban e insertaban en un gran tubo de metal que iba amarrado a la cubierta del submarino, frente a la torre. Hoy en día se fabrican los aeroplanos del modo que el cuerpo principal de los mismos se pliega así como también las alas. Ocupan desarmados un espacio sumamente pequeño introduciéndose entonces por una costilla de la cubierta a un compartimento del submarino. El aeroplano queda armado y flotando en unos cuantos minutos.

# Librería Falcó

OBRAS DE PIOB AROJA

Momentum catastrophicum	1.00
Divagaciones sobre la cultura	1.50
Paradox, Rey, novela	2.50
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox	3.00
El mundo es así, novela	3.00
La busca, novela	3.00
Las tragedias grotescas, nov.	3.00
Los contrastes de la vida	3.00
El aprendiz de conspirador	3.00
Entretencimientos, 2 sainetes y una conferencia	3.25
Los recursos de la astucia	3.25
Vidas sombrías, cuentos	3.25
Las horas solitarias	3.25
La caverna del humorismo	3.25
Juventud, Ego, atria	3.25
Aurora roja, novela	3.50
El árbol de la ciencia, nov.	3.50
Mala hierba, novela	3.50
E laberinto de las sirenas, nv.	3.50
Con la pluma y con el sable	3.50
Los caminos del mundo, nov.	3.50
Los amores tardíos, novela	3.50
La pava de los locos, novela	3.50
La sensualidad pervertida, nv.	3.50
Las velicidades de la fortuna	3.50
César y nada, novela	3.50
Caminos de perfección, nov.	3.50
San Alzate	3.50
Los últimos románticos	3.50
La ciudad de la niebla	3.50
La dama errante	3.50
El amor, el dandyismo y la intriga, novela	3.50
La Isabelina	3.50
La ruta del aventurero	3.50
La feria de los indiscretos, nv.	3.50
Las inquietudes de Shanti Andía, novela	3.50
Las figuras de cera, novela	3.50
El escuadrón de Brigante, nv.	3.50
Las furias (Narváez)	3.50
El sabor de la venganza	3.50
El Mayorazgo de Labrar, ilustr.	4.25
Zalacain el aventurero, ilustr.	4.25
Los caminos del mundo, novela, pasta	5.00
La casa de Aizgorri, ilustrada	5.50

OBRAS DE AZORIN

de la Real Academia Española	
La voluntad, novela	3.00
Antonic Azorin, novela	3.00
El Político (con un estudio futurista)	3.00
Castilla, artículos	3.00
España (homajes y paisajes)	3.00
Fantasías y devaneos, artics.	3.00
Parlamentarismo español, art	3.00
Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España)	3.00
París, bombardeo y Madrid sentimental, ensayos	3.00
Entre España y Francia	3.00
El paisaje de España visto por los españoles	3.00
Un discurso de La Cierva	3.00
Un pueblecito (Rio frío de Avila)	3.00
Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos	3.00
Una hora de España	3.50
El chirrión de políticos, fantasía moral	3.50
Doña Inés (historia de amor)	3.50
Los Quinteros y otras páginas	3.50
Los pueblos (ensayos sobre la vida provincial), pasta	4.50
El Licenciado Vidriera, pasta	4.50

VARIOS AUTORES

Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors	3.50
Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre	3.50
Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos	3.50
La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz	3.50
La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux	3.50
El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier	3.50
Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclos	3.25
Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera	3.25
Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg	3.25
El Ktab, el libro secreto del amor, teología musulmana	3.25
Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam	3.25
Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos	3.25
Una mujer honrada, novela, por Henirdea Bouux	3.00

## EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos.  
Historia, Cuentos, Biografías,  
Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura — 30 céntimos ejemplar  
LIBRERIA FALCO

## LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos  
Precio \$1.00 ejemplar — LIBRERIA FALCO

LOS ANUNCIOS DE LA PRENSA SON EFICIENTES Y SU RESULTADO BUENO

# La reunión carlista del sábado

Conforme lo anunciaron los carlistas, se llevó a cabo su reunión el sábado en la noche. Trajeron gentes de todas partes de la meseta central y habló el candidato señor Jiménez Ortiz, haciendo declaraciones políticas optimistas, por supuesto, acerca del resultado final de las elecciones.

# Accidente en Chacarita de Puntarenas

Un hombre estropeado por una res

Hemos sido informados que en el distrito de Cuacari a de Puntarenas un hombre llamado Manuel García quien cuida su ganado.

Un día de estos al pretender lazar un toro para llevarlo de la ciudad al Rastro, éste no se dejó y el cornúptero que es bravo lo envistió, botándolo del caballo y sufriendo golpes de consideración.

El señor Vicente Solís que andaba en automóvil por aquellos lugares vió lo que acontecía al señor García y le prestó auxilio. Lo encontró muy golpeado y exánime, trasladándolo a Puntarenas donde le hicieron las curas que requería, y luego lo llevó a su domicilio.

## REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

# Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO del día 5 de Febrero de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$201.600.00	
1 premio de \$50.000	\$50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100-00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100-00 cada una	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	57.600
1.792 premios	Valor \$201.600

## GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo  
24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.  
Kaudaró • Tovar • Penagos • Ribas  
Bartolozzi • Roberto • Baldrich  
Karikato • Barbero • López Rubio  
Tono • Etc.

K-HITO, Director  
Los mejores escritores humorísticos  
Concursos raros: Secciones extrañas  
(Contra la neurastenia)

(Contra la hipocondría)  
Humorismo sano — Buen gusto  
COMPRE UD. TODOS LOS SABADOS

## GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

## OBRAS ESCOGIDAS

a \$2.25 el tomo  
Del reino de la bambalina, A. Sua  
Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro  
El hombre de la pampa, Julio Supervielle  
En el jardín femenino, Colette Yver  
El vellocino de oro, J. de Gourmont  
Cartas de un sátiro R. de Gourmont  
El canto de la tripulación, Mc-Orlán  
Las ruinas de Palmira, C. de Volney  
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker  
Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)  
Tesoro de la belleza, C. de Burgos  
¡Sé madre!, novela, Raim. Machard  
El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver  
Las mentiras religiosas y Voltaire  
De venta en la LIBRERIA FALCO

casa. No sé por qué hemos esperado a que aquel hombre acabara de hablar.

—¿No te ha gustado lo que decía?—preguntó Clara con interés.

—No lo sé. Apenas se oía. Anda, apretemos el paso. Está muy obscuro y a mí el campo no me gusta de noche.

—¡Si ya no estamos en el campo! Mira, esto ya son las luces de la ciudad. ¡Qué lástima!—agregó suspirando.  
—A mí me habría gustado quedarme allí sentada, pensando.

—¿Pensando en qué?—preguntó la madre, tranquilizada al verse a las puertas de la metrópoli, baluarte más seguro para los nerviosos y los acostumbrados a vivir en ella que no el silencio augusto de la campiña.

—En eso... En lo que decía aquel hombre. En lo que será el porvenir, libre, lleno de abundancia y felicidad.

FOLLETIN No. 3

# LA VICTORIA

Novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas

por FEDERICA MONTSENY

por el espacio. Hablaba, exponiendo un programa completo de vida sana y libre, para una sociedad sin amos ni esclavos, sin injusticias ni desigualdades, sin dolores ni miserias.

Los otros, hombres, mujeres y niños, escuchaban con mucha atención, ofreciendo, en medio de la belleza de aquel día, un magnífico espectáculo, lleno de poesía y de elevación, que recordaba la luminosa serenidad de las reuniones de filósofos de la Grecia antigua, los paseos inmortales de los maestros con sus discípulos.

Era aún más amplio y más humano ahora. El hombre que hablaba lo hacía sin divagar sobre conceptos, sin construir sobre palabras.

Era la vida, el goce de vivir y la posibilidad de hacerlo con libertad y felicidad, el tema de su discurso, que las ondas llevaban lejos, repitiendo con un sonido metálico la sílaba final de todas las palabras.

Clara escuchaba, escuchaba ansiosamente, golosamente, sintiendo en su espíritu una gran sensación de frescura y que en él se abría la perspectiva de un nuevo horizonte.

Porque, aunque Clara hubiese leído mucho, aunque su personalidad estuviera vigorosamente formada, no poseía aún una visión exacta ni un ideal para el mañana. Había visto las injusticias sociales, la miseria y el dolor que produce la desigual-

dad, se había preguntado muchas veces cómo era que aquello existía; en sus largos viajes a través de la literatura halló también a misma angustia y el mismo interrogante, pero nunca la descripción de un mañana de todo ello despojado.

Y el mañana aparecía ahora, salía cálidamente de la boca del hombre que hablaba, hablaba, comunicando a los oyentes el fuego y la sugestión de su palabra.

Clara, acercándose a la muchedumbre que llenaba la fuente, buscó con la vista la silueta del orador.

Era un hombre joven, delgado y ágil. Hablaba extendiendo un brazo en actitud enérgica, volviéndose de vez en cuando a uno y otro lado de la asamblea. No pudo distinguir bien sus facciones porque el sol se ocultaba poco a poco, poniendo irisaciones rojizas en todos los rostros y deslumbrando las pupilas curiosas de la joven impedida precisar rasgos.

Duró aún la conferencia

al aire libre. Clara y su madre, recostadas en un vallado, permanecieron allí hasta que terminó.

Anchechía ya. La gente iba desfilando en orden, en grupos gozosos que entonaban canciones. La extensión de sembrados y viñedos que separaba el bosque de la ciudad, aparecía animada por gritos de niños y cantos y rumor de conversaciones. Clara y su madre, apoyada en ella, andaban siguiendo el mismo camino por donde vinieron, absorta la una en sus pensamientos, cuidando la otra de no tropezar y caer.

Las luces empezaban a parpadear en la lejanía destacándose al frente la masa de la ciudad. La gente apresuraba el paso, huyendo de la noche en la campiña, demasiado silenciosa y cargada de misterio para sus existencias de ciudadanos no acostumbrados a tanta calma ni a tanta paz.

Clara no veía nada ni oía nada, llenos sus ojos y su mente y su alma de aquella

visión que iluminaba todo su ser.

Su gran entusiasmo, sus pensamientos y sus ilusiones vírgenes cogían con alegría y ardor infinitos la revelación ideal. Era aquello como el feliz anuncio de una vida nueva.

—Hija mía, si no vamos un poquito más aprisa, la noche se nos echa encima—dijo, temblorosa, la voz dulce de la madre.

Y estremeciéndose el cuerpo frágil en una sacudida nerviosa, ocasionada por el sobresalto producido por una sombra que había creído ver, el brazo de la madre oprimió con fuerza el de la hija, buscando en ella la protección de su debilidad.

—No temas, mamá—contestó sonriendo Clara.—Es una hermosa noche. Me gustaría quedarme aquí. Mira, ¿ves?, ya sale la luna. ¿No te parece que este paseo y esta noche son dignos de un madrigal?

—Lo que me parece es que ya deberíamos estar en

# Ciencia Política

## Examen de incorporación

Dígame usted, señor, examinando, ¿qué es política?  
 - Es la ciencia que enseña a vivir del Presupuesto.  
 - ¿Qué cosa es el Presupuesto?  
 - Es el puchero nacional donde todos anhelan por meter la cuchara.  
 - ¿Cómo se divide la política?  
 - Se divide en partidos.  
 - Muy bien. Puede usted decirme cuántos partidos hay?  
 - Dos, el de los que están encima y el de los que están debajo.  
 - ¿Cómo funcionan esos partidos?  
 - Los de abajo gritando contra los de arriba, y los de arriba aplastando a los de abajo.  
 - ¿Suelen invertirse estas funciones?  
 - Sí, señor, por medio de un cambio de papeles que determina una resolución.  
 - Y entonces ¿sucede?  
 - Sucede que los que han aplastado, gritan y los que han gritado aplastan.  
 - Perfectamente. ¿Quiere usted decirme para qué sirven los revolucionarios?  
 Para que la cola del organismo político se convierta en cabeza y la cabeza en cola.  
 - ¿Se obtiene por medio de esta inversión algún beneficio público?  
 - No señor, porque el orden de los factores no altera el producto.  
 - ¿Qué entiende usted por Patria?  
 - La patria según Bolívar,

Sucre, O'Higgins, San Martín, es...  
 - No, no. Deme usted la definición moderna, tal como se entiende en la actualidad.  
 - La Patria es una pobre señora, madre de una familia desunida.  
 - Explique usted, si le es posible, en qué consisten sus quebrantos?  
 - En que sus hijos, divididos por mutuos rencores, pretenden a cada paso salvarla los unos de los otros.  
 - ¿Y la salvan?  
 - No señor, pero la descuartizan.  
 - ¿A quiénes se da el nombre de patriotas?  
 - A los que dicen amar a la patria.  
 - ¿En qué forma suele manifestarse su cariño?  
 - Sirviéndola en lo que llaman los destinos públicos.  
 - Y la sirven de balde?  
 - Nunca, que yo sepa, a juzgar por las cuentas de las tesorerías.  
 - Entonces, en qué está el mérito?  
 - En saber coger el sartén por el mango.  
 - ¿Qué otro nombre se le da vulgarmente a esta especie de patriotas?  
 - Se les llama también «sanguijuelas» del Estado por lo que chupan.  
 - Son éstas muy temibles entre las plagas políticas?  
 - No señor, porque se desprenden cuando están llenas. Los más temibles son los «pulpos».  
 A qué se denomina pulpo?

- A una ventosa políticamente organizada, cuya sucesión es interminable.  
 - ¿Existe algún remedio para extirpar los pulpos?  
 - No señor. En ocasiones se les aleja para dar algún respiro al Fisco esqueletizado; pero siguen exprimiendo el jugo a distancia por medio de ondas diplomáticas.  
 - ¿Puede usted ponerme un ejemplo?  
 - No puedo, porque están prohibidas las alusiones personales.  
 Pasemos entonces a otra cosa.  
 - ¿Quiere decirme usted algo de la fauna política?  
 - Sí, señor. Existen loros, cotorras y papagayos que no cesan de hablar tonterías para mostrar su talento; pavos que se visten con ajenas plumas; murciélagos que se dicen aves por el vuelo, pero que gastan afilados dientes; milanos de soberbias garras que pretenden sacrificarse por amor a las palomas; gallinazos que siguen a la presa moribunda para devorarla en cuanto muera; gaviotas que llenan su buche con todo lo que pueden engullir, aves de rapiña, etc.  
 - Y el pueblo ¿a qué especie pertenece?  
 - El pueblo pertenece a la especie del pájaro bobo.  
 - Basta, hemos concluído. Tillyn...

Juan Verdades

## MAS SOBRE EL PATRONATO ESCOLAR Y LA ESCUELA DE COMERCIO

Afortunadamente ya es un hecho la creación de la Escuela de Comercio que dará principio a sus tareas en el mes de Marzo entrante. En La Gaceta del 7 de los corrientes apareció el decreto de su creación con las bases para el funcionamiento de la misma.

Como ya hemos manifestado en otra ocasión, esa Escuela cuenta con una subvención del Gobierno de \$ 500 mensuales, otra de la Municipalidad de este cantón de \$ 300, y las cuotas de todos los miembros de la Directiva y de algunos otros miembros del Patronato, fuera de las que, es de expresar, aporten todos los que no sean indiferentes a la realización de idea tan halagüeña.

Alguien nos ha manifestado que el señor Inspector Provincial de esta provincia tiene el proyecto de traer del interior los profesores para la citada Escuela, lo cual no nos parece conveniente por varias razones.

1ª - Porque, siendo escasos los recursos con que se cuenta para ese fin, es muy dudoso que se pueda dotar a esos señores de un sueldo decente que alcance a cubrir las necesidades de ellos.

2ª - Porque en Limón no faltan personas bien capacitadas para desempeñar satisfactoriamente el profesorado; y, como casi todos o todos, mejor dicho, esos señores tienen asegurada su subsistencia con lo que ganan en otras actividades. Huelga decir que pueden desempeñar su trabajo sin necesidad de una retribución crecida que, ni ellos buscan, ni tampoco la Institución podrá facilitarles. Por otro lado nos consta que el señor Ministro de Educación, quien con tanto cariño y entusiasmo ha acogido el proyecto de la escuela, desea que el Patronato, iniciador de tan plausible idea y ejecutor de la misma, sea el que proponga las personas que han de desempeñar esos puestos. Claro está que el Patronato oír con gusto en este, como en otros asuntos, la opinión valiosa del señor Inspector, con el cual desea laborar en la mejor armonía, ya que todos deben participar, y de hecho participan, del mismo deseo con relación al buen éxito de tan provechoso proyecto.

### REGLAMENTACION DE LOS PLANTELES DE ENSEÑANZA PARTICULAR

En los números del 31 de Octubre y 25 de Noviembre pasados de este diario, nos ocupamos sobre la instrucción de los negros en esta región del Atlántico. Deploramos la indiferencia con que los llamados a vigilar por la buena marcha de la enseñanza habían mirado la que se da a los negritos en las escuelas bastante numerosas que éstos tienen en esta región, en las cuales, tanto las locales, como métodos de enseñanza, asignaturas, calidad de los maestros que las regentan, etc. se ignora si están de acuerdo con lo que exigen las leyes que rigen en la materia.

Ignoramos si lo que dijimos en aquella ocasión ha podido tener alguna influencia en el ánimo del señor Ministro de Educación, para que éste se haya resuelto a poner remedio a los males que nosotros apuntábamos. Lo cierto es que en el decreto publicado en La

Gaceta del 7 en curso, resuelve el ilustrado señor Ministro citado tan satisfactoriamente ese problema, que bien merece los plácemes y aplausos de todas las personas que sienten verdadero deseo de que la enseñanza se desarrolle debidamente.

Nosotros no escatimamos aplauso tan bien merecido y lo tributamos con mayor gusto, porque no se nos oculta que el cumplimiento de tan acertadas disposiciones llenará la necesidad, ha tanto tiempo sentida, de que en las escuelas citadas se formen ciudadanos que, aunque de color, mentalidad y

sentimientos distintos de los nuestros, se amolden, hasta donde sea posible, a nuestro ambiente, por el cual sientan verdadero cariño. Porque es una necesidad nacionalizar esta región que en gran parte no parece ser territorio costarricense; y es indudable que para conseguirlo, la escuela es el punto de partida más importante, siempre que en ella se respire ambiente costarricense. Maestros, asignaturas, métodos, etc. todo debe tender a ese fin.

Corresponsal

# La política exterior del Perú

For RAMON OLIVERES

(Concluy)

Chile - nos manifestó Leguía - no cederá jamás nuestras provincias; por lo tanto, si el mundo no nos ayuda, tendremos que recuperarlas nosotros solos. Tratar de convencer a los chilenos es inútil; y de ello tenemos muchas pruebas, de las que voy a referirle una muy interesante, ocurrida durante mi primera presidencia.

A continuación el famoso revolucionario nos dijo, más o menos, literalmente, lo que sigue:

«Poco antes de morir, el Barón de Río Branco hizo saber privadamente sus propósitos de intervenir en la cuestión de Tacna y Arica, deseando contar con mi consentimiento para dirigirse a Chile y conocer sus puntos de vista. Contesté que Río Branco podía hacer lo que quisiera desde su Cancillería; pero que el Perú no podía dar su consentimiento para gestión oficial alguna; a pesar de lo cual, el canciller brasileño inició en su colega chileno una conversación de carácter esencialmente confidencial, sondeando el criterio de la Moneda, bajo la base de que Chile se quedara con Arica, y Tacna fuese devuelta al Perú. ¿Y sabe usted lo que contestaron los chilenos? Oígalos...»

Leguía se levantó de su asiento y comenzó a

pasearse nerviosamente, mientras mordíase las puntas de su recortado bigote blanco. Y, dando enérgicos puñetazos sobre su mesa de escritorio, habló así:

Chile contestó a Río Branco que no podía ceder un palmo de terreno; pero si yo quería, podíamos entrar a negociar bajo los siguientes puntos: Tacna y Arica quedarían definitivamente de Chile; pero, en compensación, el Perú, ayudado por los chilenos, podría quedarse con el archipiélago de los Galápagos, que pertenece al Ecuador. ¿Qué le parece? Está bien claro que un arreglo con los chilenos es imposible. No nos quedará más recurso que la guerra, a la que tendremos que recurrir, tarde o temprano, para recuperar nuestras cautivas.

Y desde a bordo, anclados en el puerto de Paita, contemplamos cómo en fila mar adentro un minúsculo vaporcito con una enorme bandera peruana y sus flancos pintados de blanco; mientras pensamos en la ineficacia de tanta calumnia gratuita, de tanta invención inútil, que han representado de antiguo el arma esgrimida por la Cancillería de Lima en todos sus asuntos de orden internacional.

## ¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

# “La California”

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

## Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

### Movimiento de Vapores

VAPOR EN PUNTA-RENAS

Hoy a las 6 fondeó el vapor panameño «City of Panamá» procedente de Balboa, consignado a F. J. A.

Con carga y sin correo. Trajo pasajeros.

VAPOR QUE ZARPA DE LIMON

Ayer a las 4 de la tarde zarpó para San Francisco de California (Via Cristóbal) el vapor norteamericano, Esparta, despachado por la U. F. C. Sin pasajeros. Llevó carga.

### Cablegrama de la Federación de Estudiantes a la Conferencia de la Habana

Méjico, 17. - La Federación de Estudiantes de esta capital dirigió un cablegrama ayer a la Sexta Conferencia Panamericana reunida en la Habana expresando fervientes votos para que la Conferencia sirva con el objeto de lograr la mejoría de relaciones en todos los pueblos americanos, que creen sólo podrán realizarse teniendo una base firme con sentimientos de justicia y mutuo respeto a la soberanía territorial política de los diversos países interesados.

### Reunión cletista

El próximo jueves se reunirá en esta capital el Partido de la Unión Nacional al aire libre, en el templo de la música.

El Candidato Licdo don Cleto González Viquez hará uso de la palabra y haciendo declaraciones sensacionales. Otros distinguidos oradores del partido pronunciarán elocuentes discursos.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA

# FRIJOLES NEGROS

Y

# MAIZ AMERICANO

Almacén

Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

# Movimiento diario

## ¡Un Económico "Cuatro" De Marcha Emocionante!

## Horrible lucha entre una mujer y una serpiente en un aeroplano a varios miles de pies de altura

### La acusación contra el señor Sotillo Picornel

Hemos sido informados que la Sala de Casación no encuentra viable la acusación formulada contra don José C. Sotillo Picornel por el señor Cónsul de Venezuela, y es lo más probable que sea rechazada.

Rangun, India, 16 de enero.— En el aeroplano en que el capitán de la aviación británica W.T. Lancaster vuela en compañía de Mrs. Keith de Inglaterra a Australia hallándose en pleno espacio, se desarrolló una emocionante lucha de la que fueron protagonista la pasajera y una serpiente.

Volando de Rangun a Tavoy, cuál no sería el espanto del capitán Lancaster al ver salir de su asiento una serpiente cobriza. Trató el aviador de aplastarle la cabeza de un taconazo; pero el reptil esquivó el golpe y se arrastró hacia el puesto de observación donde se hallaba Mrs. Keith. Valientemente ésta atacó al animal con un bastón y al cabo de agotadora lucha logró darle muerte. Supónese que la serpiente penetró en el aeroplano cuando éste disponía a hacerse al aire en el hipódromo de Rangun.

(El capitán Lancaster y Mrs. Keith Miller la que conduce en un viaje aéreo de 13.000 millas se lanzó al espacio el día 14 del pasado mes de octubre en el Aeródromo de Croydon, cercano a Londres con destino a la Australia.)

### El Circo Atayde y su Representante don Luis Rodríguez (a) Rode

Con mucho éxito ha estado trabajando el circo Atayde estas últimas pasadas. Dicho Circo tiene un representante excelente; don Luis Rodríguez (a) Rode, que en muchas ocasiones ha sido representante de espectáculos de este género, pero nada mejor que el actual, pues el circo Atayde sin bombos y anuncios es el mejor que ha visitado esta capital.

La gentileza y caballerosidad de Rode ha sido bien conocida en todo el país, pues desde hace muchos años vive en estos países de Centro América, y más de ja que decir con el trapo rojo; es un buen diestro que hace prodigios sorteando los cornúpteros.

El nuevo Dodge Brothers de cuatro cilindros no sacrifica su comodidad en beneficio de su elegancia ni menosca su economía a favor de su brillante funcionamiento.

Funciona mejor que todo otro modelo de cuatro cilindros y lo hace rindiendo un kilometraje que es 20% mayor por litro de gasolina que todo otro Dodge Brothers anterior. Por otra parte, el nuevo producto establece un record sin precedente en económico consumo de aceite.

Con esta nueva serie de Dodge Brothers de cuatro cilindros, no hay necesidad de ser extravagante para disfrutar la comodidad máxima, la aceleración expedita, fuerza y velocidad del vehículo moderno.

**BOLAÑOS & ULLOA**  
Compañía Anónima  
SAN JOSE

**RAFAEL PARIS F.**  
Sub-Agente  
PUNTARENAS

## AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

Autosedañ... \$ 5800.00  
Precios de entrega



Hospital Francisco Sánchez, 4 meses, Hospital. Innominado Peralta, nació muerto. Buenaventura Hidalgo Elizondo, 64 años, Hospital.

María Cecilia Jinesta (natural). Ezequiel, de Rafael Rodríguez y Claudia Alvarado.

Rodolfo, de Carlos Pórras y Adela Ceregatti. José Antonio Jiménez, (natural).

Mario Jiménez, (natural). Jorge, de Antonio Arias y Elena Sandoval.

Rafael, de Adolfo Trejos y Lilia Camacho. Noemi Quesada, (natural).

Salvador, de Andrés Mussi y Rosalina Gutiérrez.

Blanca Rosa, de Ramón Soto y Josefa Rodríguez.

Innominado, de José Francisco Peralta y María Eugenia Jiménez.

Eduardo, de Cristino Leal y Amada Camacho. Jorge, de Juan Rafael Quesada y Luisa Sánchez.

María Cristina, de Manuel Soiano y Natalia Alvarado.

María Clementina, de Ramón Fallas y Elena Quesada.

Samuel, de Felipe Salmerón y Clemencia Vindas.

José Antonio, de Ismael Nájera y Ana Boinilla.

### DEFUNCIONES

Olga Berrocal, 17 días,

### PASAPORTES:

Franklin Quesada Meneses, costarricense, para Nicaragua y Guatemala. Ignatius Madden Gottfried, costarricense, para Colombia.

Carlos A. Cocozza Alfaro, costarricense, para Panamá.

Alex A. Cohen, americano, para Guatemala.

Louisa Luvina Danhany, británica, para Jamaica.

Teófilo José Miguel Tabush Aquín y niños, costarricense, para Guatemala.

Marion J. Brayton, americana, para Panamá.

W. Ellen Bowen, británica, para Panamá.

Amada Zeledón Romero, costarricense, para Panamá.

Ana María Villalobos de Devandas y niño, costarricense, para Panamá.

Jacques Cohen, colombiano, para Francia.

Marco Eskenazi, colombiano, para Francia.

Victoria de Eskenzi, colombiana, para Francia.

### NACIMIENTOS

Carlos Luis, de Tobías Chavarría y Hortensia Peña.

Flora María, de Pedro Llubere y Rosa Zúñiga.

Olga Berrocal, (natural).

# Liquidando muestrarios

Para liquidar a precios increíbles, tengo los siguientes artículos:

Peinetas de fantasía la última moda, pulseras de fantasía con piedras finas, bolsita de mano última novedad, banidosas, pañuelos con encaje de bruxela, sombreros para señoritas y niños, peines de bolsillo imitando una lechuza.

TODO ESTO SE LIQUIDA A PRECIOS BAJOS POR TRATARSE DE MUESTRAS

## Novelty Import Trading Co

CONTIGUO AL PETIT TRIANON O SEA AL SUR DEL TEATRO VARIEDADES

# Tradición espartana

Es sabido que la ciudad de Esparta es de las más antiguas de Costa Rica, y la historia nos dice que fue destruida tres veces por los mosquitos, los cuales eran unos negros piratas, que en los tiempos de la dominación española, asaltaban las poblaciones y las saqueaban, llevándose cuanto de valor hallaban e incendiando en seguida las cabañas y casas de los habitantes. Pues bien, la ciudad de Esparta, que en aquellos remotos tiempos ostentaba el nombre de ciudad del Espíritu Santo, tuvo la desgracia de ser destruida por los mosquitos y es fama según la tradición que existe en Esparta, porque la historia nada dice al respecto, que la ciudad del Espíritu Santo era muy rica, tenía una buena iglesia con muy buenos y valiosos ornamentos y una campana tan enorme que cabía un hombre de pie debajo de ella; dicha campana era de oro purísimo y su sonoridad tan ronca y tan recia, que se oía a veinte kilómetros de distancia. Además había un Convento de Monjas donde también existían objetos de valor. Dicese que los mosquitos en uno de los saqueos se llevaron la gran campana y todos los ornamentos, lo mismo los objetos valiosos del Convento, y los depositaron dentro de la campana la que enterraron al Oriente de la ciudad, o sea la parte que hoy forman los barrios de-

nomidados San Juan Grande y San Juan Chiquito. Los piratas hicieron esto con el fin de volver en seguida por lo saqueado, pero no pudiendo regresar por motivos de que las autoridades españolas se armaron y combatieron heroicamente a los bandidos, por consiguiente, la campana quedó enterrada y nadie pudo saber en que sitio. Sin embargo la tradición dice, que fué enterrada al Oriente de la ciudad, porque de ese lado la oían repicar el día Viernes Santo todos los años, que está encantada, y aún más, aseguran que, de en vez en cuando la han visto que lleva un sombrero de palma encima y que ese sombrero es de un sabañero a quien se le apareció y trató de detenerla tirándole encima el sombrero de él. Esta tradición es muy antigua, es indígena y estando nosotros muy niños nos la refirió nuestra madre y por supuesto la creemos con esa ingenuidad que es peculiar en la infancia. Pero en nuestro concepto, es una tradición fabulosa llena de superstición como todas las tradiciones emanadas de los indios y a las que no se les puede dar crédito. Sin embargo los ancianos y algunas gentes ignorantes y sencillas de Esparta creen esto, y lo aseguran con tanto aplomo como si fuera verídico, y cuando alguien les contradice senajante tábula se enojan.

JALU

## Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

**Lydio Bonilla P. e Hijos**

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

## SILLAS DE ALQUILER

Para toda clase de fiestas y espectáculos

Ofrezco cualquier cantidad

ALMACEN

TOMAS FERNÁNDEZ J.

Anunciarse en LA PRENSA es vender

# La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

- Pío Baroja: La casa del crimen  
 Ciges Aparicio: La honra del punado  
 A. Hernández Catá: Jardín cercano  
 Jose M. Salaverría: El viaje setenta  
 Manuel Bueno: La dulce membra  
 C. de Castro: La inglesa y el trapense  
 Andrenio: La perfecta casada  
 Tomás Borrás: Noche de Alfama  
 Máximo Gorki: Una mujer  
 Juan José Domenchina: El hábito  
 Valle Inclán: El terno del difunto  
 G. Sanchiz: La comedianta china  
 Gutiérrez G.: Shakespeare H  
 Clarín: Avelilla  
 L. Santullano: Carrocera, labrador  
 José M. Mathieu: La cadena rota  
 Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad  
 Morales San Martín: El último amor de Don Juan  
 L. López B.: Si...no...¡Qué sé yo!  
 R. Coloma: Los hijos de la carroña  
 Rafael López de Haro: ¿Eres tú?  
 J. Torral: Los tres dones del diablo  
 Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan  
 Pablo Parellada: La mosca dorada  
 D. Pérez: En el lenda de la vida  
 Ramón del Valle Inclán: Ligazón  
 J. Francés: Una despedida de soltero  
 M. Lopez Roberts: La cofia  
 Insúa: En el alegre Madrid de 1905  
 Juan José Lorente: El ultraje  
 R. Maria Tenreiro: Dama pobreza  
 Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso  
 Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo  
 Marquina: Adán y Eva en el Dancin  
 Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio  
 Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos  
 Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos  
 A. Martínez Olmedilla: El aguila herida  
 José Mas: La ofrenda al hijo  
 V. de Pedro: El estigma de un beso  
 Casinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas  
 Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid  
 Valle Inclán: Ecos de Asmodeo  
 Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio  
 Cristóbal de Castro: Clavellina  
 Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha  
 Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos  
 Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario  
 Pedro de Répide: Un suceso vulgar  
 M. Bacarisse: Las tinieblas floridas  
 M. Bueno: Una historia de amor  
 J. Aguilar Cavena: Reguero de luz  
 Rafael López de Haro: Cara a cara  
 Luis de Val: Dice una mujer...  
 M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonada  
 Jesús R. Coloma: Los linajes  
 A. Insúa: La casa de los solteros  
 J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson  
 Diego San José: El niño perdido  
 Valle Inclán: La rosa de oro.  
 A. Larrubiera: Ana María.  
 J. Dicenta: Una lección de amores  
 Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad  
 Fco. Camba: La garra invisible  
 Pedro Mata: Cuesta abajo  
 López de Haro: El hombre del sombrero gris  
 Cristóbal de Castro: La jaula de oro  
 Alberto Insúa: El galán supersticioso  
 Antonio Zozaya: Mitopía  
 Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña  
 Valentín de Pedro: El hijo del Rey  
 Pedro de Répide: El oro que reluce  
 J. R. Coloma: Se rifa un marido  
 Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán  
 C. de Burgos: El «Misericordia»  
 Francisco Camba: Piedra rodada  
 López de Haro: Mi amigo el viajero  
 J. Grau: El dominio del mundo

### Teatro Selecto Contemporáneo

- A € 1-75 EL TOMO  
 Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind  
 La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev  
 La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy  
 Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev  
 Laboremus, Bostajnjer Björnson



# La mujer y el pavo real

El pavo real es proverbialmente el símbolo del orgullo y de la vanidad; aunque da la casualidad de que es el macho de esa linda ave, y no la hembra, el que más se contornea, luce y acicala.

Convenientemente despejada la sala, el pavo real se pasea arriba y abajo complacido de los exquisitos matices tornasolados que a luz arranca a su fantástico plumaje. Y cuentan que si la concurrencia es numerosa y distinguida, el ave abrirá su pomposo abanico mostrándolo en toda su delicia al atónito ojo del observador.

Tal sucede con la mujer. Alguien—no sabemos—quien dijo: ¡Oh vanidad femenina! ¡Eres el don exquisito que imparte gracia y encanto a la mujer. Pero al mismo tiempo: ¿no será precisamente, su belleza y encanto lo que da vanidad a la mujer? Porque vedla ahí, horas y horas ante el espejo, tratando de corregir a la Naturaleza si no es bella y completándola si lo es, en tanto que sus sedosas pestañas se entornan deleitosas al adquirir la conciencia de sus propios atractivos. El pavo real es la suprema creación de la

vanidad y el orgullo; por eso cuando algún hombre es vanidoso dice, «que parece un pavo real».

Esto en cuarto a los varones, pero en la mujer, la vanidad, la coquetería y demás modos de ser, son encantos que la adornan, y la mujer que no fuera así, dejaría de ser femenina masculinizándose como existen muchas, cuyas gracias y encantos han desaparecido.

Tan chocante es en la mujer que no posea las peculiaridades adherentes a su sexo, como chocante es el varón afeitado que trata de ser como la mujer, sin tener motivo para ello, y teniendo que conservar todas las características del hombre que verdaderamente es hombre en todo el sentido de la palabra.

Tan chocante es la mujer sumamente vanidosa, orgullosa y coqueta, como la que se parece al género masculino. Los dos extremos son malos, son polos opuestos que no tienen razón de ser. La modestia es el adorno de mayor valor en la mujer, y la humildad cual fragante violeta escondida en las hojas de su planta madre y las yerbas del jardín.

## UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores de carga Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirle Sucs.

M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

## Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

PRUEBE LOS BOMBONES DE CHOCOLATE hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros. EL GALLITO R. Odio & Co. DE VENTA EN TODAS PARTES

## Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A € 3 50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza  
 El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)  
 Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Lealas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

## La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

# Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XIV

CARLOS A EUSEBIO

No nos ceñimos al tema y lo celebro. No sabes lo que el anarquismo me preocupa. Me preocupan sus teorías y también sus hombres. ¿Qué son los mártires cristianos para con esos anarquistas que en la flor de su juventud arrostran serenos la muerte deseosos de vengar, no sus propios agravios, ni los de sus compatriotas sino los de cualquiera de sus corr. ligionarios? Los mártires cristianos creían que su sacrificio era agradable a Dios y les abría las puertas del cielo; los anarquistas no creen ni en el cielo ni en Dios y no aguardan premio ni recompensa. ¿Qué fe es esa que tanto puede? Hablan con cierta beatitud de su regeneración social y no parece sino que vean próxima aquella edad de oro de que en su égloga «Polión» hablaba Virgilio.

El anarquismo, obsérvalo bien, se ha esparcido en pocos años por Europa y América. Tiene ya en muchos pueblos y en muchas naciones su iglesia, publica libros y folletos, sostiene periódicos y en más o menos numerosos mítins vierte de palabra su odio a la sociedad presente y su fe en la sociedad futura. Inútilmente se lo destierra; con desterrarlo no se hace sino difundirlo. Se entienden y fraternizan sus partidarios sin distinción de nacionalidad ni sexo y en todas partes se prestan apoyo y fuerza.

Esos anarquistas ¿por qué no decirlo? me son simpáticos sobre todo viéndolos objeto de persecución por sus ideas. Por centenares se les ha extrañado aquí del Reino sin que se les haya podido imputar ningún delito. Antes de extrañarlos se les había tenido quince meses en la cárcel. En plena democracia vemos revivir la persecución de los primitivos cristianos. Para mayor identidad hemos resucitado los tormentos.

¿No te indignas, Eusebio? A mí con ser tan viejo me hierve la sangre al ver renovados en las leyes los delitos de pensamiento. Enhorabuena que se castigara a los que hicieran la apología de verdaderos crímenes; considerar crimen la profesión de idea alguna, por contraria que parezca a las hasta entonces generalmente recibidas, delito es de lesa humanidad ya que por él, si no se impide, se dificulta y retarda el progreso. ¿Qué idea generadora de progreso ha

surgido en el mundo que no haya suscitado la protesta de todo nuestro linaje?

Pláceme que te creas anarquista. Conozco el libro en que tal te presentaste, libro, ya raro, del que no comprendo que no hayas hecho segunda edición. Tu anarquismo, Eusebio, es meramente nacional y político. Persigues la transformación del Estado, no la de la sociedad, y el anarquismo de hoy, más que político es social.

Ve la tierra, única morada y sepulcro de todos los hombres, propiedad exclusiva de unos pocos privilegiados, que la cultivan o la dejan inculta, la aran o la convierten para su recreo en parque de caza o impiden a los demás que la utilicen sin pagarles tributo. Ve eternamente pobre al que la fecunda con el sudor de su rostro, y rico derrochando el oro al que la posee y tal vez no la haya visto en su vida.

Ve las minas, rico don de la naturaleza, labradas en provecho de capitalistas por braceros infelices, que apenas gozan de la luz del día, trabajan cercados de peligros y ganan un jornal que no les permite salir nunca de su angustioso estado. En las de carbón de piedra ve con frecuencia a sus trabajadores cayendo víctimas del fuego grisú sin que sean debidamente indemnizadas sus huérfanas familias.

Ve en las ciudades al obrero esclavo del taller o de la fábrica; sin horas para el cultivo de su inteligencia ni la expansión de sus sentimientos; con grandes privaciones y habitando miserios tugurios; preocupado incansablemente con el día de mañana; mozo, trabajando mientras no carece de trabajo; viejo, buscando abrigo en el hospicio o el hospital o agravando la suerte de sus hijos. En provecho del capital y no del obrero ve que redundan las máquinas y los inventos y aun el alza de precio de los productos.

Ve agravada por las leyes de sucesión esa desigualdad monstruosa, divididos en clases y casi en castas los ciudadanos, exclusivamente regidas por el egoísmo las relaciones sociales, vivas y rugientes en todas partes la contradicción y la lucha.

Esto aspiran principalmente a destruir los anarquistas. ¿Llegas a tanto? Persona que te lo pregunte tu amigo

CARLOS

30 de Nov. de 1897.

## Historia Universal del Proletariado

Veinte siglos de opresión capitalista

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización. Dos tomos de 800 páginas c/u., empastados \$ 12.00

Imp. LA PRENSA

## Historia de la revolución Francesa

1789-1793

FOR PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE P. KUPKA

SEGUNDA EDICIÓN

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país, es, en fin, el derribamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º, tamaño 20x28, de 825 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$ 20.00. De venta en la Librería Falcó.

## Ha causado sensación el caso ocurrido en Alemania de 7 niños que se fueron en un témpano de hielo por el mar

Wilshemshafen (Alemania).—Ha ocurrido un suceso que ha llenado de consternación a este vecindario y al de la cercana ciudad libre de Hamburgo. Según los informes que ha reunido la policía, en un inmenso banco de hielo que el río Elba ha conducido al mar afuera, se encontraban jugando siete niños, que al desprenderse el banco no pu-

dieron saltar a tierra, quedando como viajeros en el témpano.

Han salido varios buques de la flotilla de guardacostas para tratar de salvar a los pequeños.

Se han registrado también otros casos similares de personas que se hallaban sobre los bancos en el momento de desprenderse hacia el mar del Norte.



## Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, friccionando en las sienas, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable.

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTERESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general

UGO MARONE

Plazza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

## Vapor que zarpó

Ayer a las cuatro de la mañana zarpó de Limón el vapor inglés «Reventazón», para Liverpool (Inglaterra) vía Kingston.

Fue despachado por la United Fruit Co., llevando 1.430 sacos de café, 50 sacos de cacao, 22.480 racimos de bananos y 23 sacos correspondencia; sin pasajeros.

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

## Noticias de Méjico

Los aviadores Costes y Lebriz llegarán a Méjico

Méjico, 17.—Los aviadores franceses Costes y Lebriz llegarán a este país en su gran vuelo desde Sud América. Actualmente se hallan en Panamá donde se encontraron con Lindbergh, siendo aclamados con mucho entusiasmo.

Aquí se les prepara una gran recepción a los héroes del aire que en vuelo gentil, cual conductores humanos recorren el continente americano,

Se proyecta en Méjico establecer una exposición permanente comercial e industrial

Méjico, 17.—Acaba de presentarse a la Cámara de Comercio de esta capital una iniciativa para establecer en los salones de la misma una exposición de carácter comercial e industrial, con efecto de que los turistas conozcan pronto los caracteres de nuestro comercio e industria. Considérase la iniciativa de verdadera importancia.

Se establecerá una fábrica de aeroplanos en la Baja California

Méjico, 17.—Dentro de breve tiempo se establecerá en la Baja California, la primera fábrica de aeroplanos, montada con los últimos adelantos en la materia de construcciones aeronáuticas, con un capital de dos millones de dólares.

Proyecto norteamericano para establecer comunicaciones aéreas

Méjico, 17.—La Secretaría de Comunicaciones recibió noticia «post master» general E. E. U. U. y presentó house and postal roads un proyecto para extender en Méjico y los países del istmo centroamericano, rutas especiales aéreas según el resultado de las gestiones hechas cerca de la G. D. de Correos mejicana.

## FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				ESTACIONES	TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS					TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE		
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	
6.30		15.00	9.00	SAN JOSE	14.31	11.03	14.05	
6.36		15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48		15.15	9.15	PAVAS	14.16	10.45	13.40	
7.15		15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27		15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.40		16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.05			10.20	TURRUCARES	13.10		11.55	
8.18			10.31	CEBADILLA	12.51		11.20	
8.35			10.52	ATENAS	12.43		11.10	
9.07			11.02	BALSA	12.25		10.26	
9.15			11.18	MANGOS	12.07		10.04	
9.15			11.25	ESCOBAL	11.11		9.56	
9.15			11.43	CONCEPCION	11.43		9.35	
9.55			11.59	HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
10.45			12.20	OROTINA	11.10		8.55	
11.00			12.31	COYOLAR	10.32		8.22	
11.25			12.43	CEIBA	10.20		8.02	
11.45			12.50	CASCAJAL	10.12		7.50	
11.55			13.07	JESUS MARIA	9.55		7.30	
12.01			13.12	CAMBALACHE	9.50		7.20	
12.07			13.16	SALINAS	9.45		7.10	
12.11			13.22	MATA LIMON	9.40		7.03	
12.34			13.25	CALDERA	9.36		6.59	
12.45	7.10		14.10	ROBLE	9.15		6.36	
12.55	7.20		14.20	CHACARITA	9.10	17.00	6.30	
13.10	7.35		14.35	PUNTARENAS	8.45	16.45	6.15	
						13.30	6.10	

### CIRUELAS y ALAJUELA

### RAMAL DE ESPARTA

TRENES MIXTOS		TRENES MIXTOS	
RUMBO OESTE	RUMBO ESTE	RUMBO OESTE	RUMBO ESTE
1ª. Clase	1ª. Clase	1ª. Clase	1ª. Clase
Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora
16.00	10.00	6.15	17.55
16.07	9.48	6.45	17.30
16.11	9.45	6.55	17.20
16.20	9.35	7.10	17.00

## LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. ROMULO TOVAR

MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. - Apartado 1311

## Avisos económicos

**IMPORTANTE:** a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscritores nuevos.

**Roperos:** tenemos un buen surtido de roperos desde cien colones en adelante. Todos nuestros artículos son nuevos, buenos y baratos. Háganos una visita y quedará usted convencido. CORDERO & Co. Teléfono 859.

**Hierro para techo** muy grueso 26 guías a \$ 20.00: cantidades precios convencionales. FERNANDO ASCH & CIA. — 125 varas al Este del Teatro América.

**Compro** los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó.

**Apartamento** cómodo aparente para matrimonio sin niños se alquila. Informes en la Tienda Azul

**Modas:** Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le tura agradable y buenos consejos.

**Habitaciones:** Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y centrada, en la Administración de LA PRENSA e inscribirse en Séptima avenida, Este. Teléfono No. 71.

**Cultura:** Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

**Se compran** números de LA PRENSA del 9 del corriente en la administración de este diario.

IMPRESA LA PRENSA

# La fe pública

(De B. Samin Caro)

En los fragmentos del Mensaje Presidencial al congreso saxoamericano que acaba de reunirse, dice el jefe de aquella república: «Nuestras fuerzas terrestres y navales viéronse precisadas (en Nicaragua) a proteger a nuestros nacionales y sus propiedades previniendo al mismo tiempo inútiles sacrificios de vidas, y la destrucción del país, acabando con el estado de guerra en que se hallaba. El señor Stimson, antiguo secretario del departamento de guerra fue enviado especialmente a Nicaragua para cooperar con nuestros diplomáticos y los jefes de los partidos beligerantes en el sentido de producir la paz por medio de un acuerdo.

Esto fue realizado mediante la promesa formal del gobierno americano de cooperar eficazmente en las próximas elecciones presidenciales de dicho país, que serán efectuadas dentro de algunos meses. Mediante la promesa del gobierno de los Estados Unidos, de cooperación en las elecciones, a fin de que sean llevadas a cabo con entera honorabilidad, se consiguió la paz. En la actualidad solamente quedan en el país algunas partidas de bandoleros, gentes fuera de la ley, que son perseguidas activamente por las autoridades». El estilo es propiedad del presidente o de las agencias noticieras.

**Si desea usted vender pronto, anúnciese en este diario**

## TEATRO VARIEDADES

Funciones continuas desde las 7 p. m. en adelante con gran orquesta

MARTES 17 DE ENERO DE 1928

A LAS 7 P. M. — A LAS 8-30 P. M.

La bellísima película

### EL CINICO

por artistas franceses

PRECIOS: Luneta, Butaca, Pa'ces..... \$ 0.50  
Preferencia..... 0.25  
Galería..... 0.15

NOTAS: Exceptuando los domingos en que se darán cinco funciones con películas diferentes, los otros días de la semana será corrida la misma película en las dos tandas de las 7 y de las 8-30 aproximadamente. — El público puede quedarse en el Teatro todo el tiempo que quiera porque las entradas son válidas desde las 7 hasta el final de la última tanda. — El Teatro Varie ademas (s) NU VO, SEGURO, CONTRA TEMBLORES y todas las localidades son de primera categoría. — Gran orquesta de 12 profesores con repertorio selecto y de última novedad — Los empleados harán cumplir el orden más estricto.

## El estreno de hoy en el Moderno "Escobas Nuevas" comedia deliciosa de la "Paramount"



Sigue la interminable serie de estrenos cinematográficos en la pantalla del Moderno cuya empresa día a día se esfuerza en presentar el mejor programa de la capital.

Esta noche en la función de las 8.30 p. m. se estrena la divertida comedia de «Paramount» con el sugestivo título de «Escobas Nuevas» que constituye una película de alegría sin límites, de escenas chistosas y de momentos cómicos interpretado por los notables artistas Bessie Lobe, Neil Hamilton y Phillis Haver.

Estas comedias alegres de la Paramount son la última palabra en lo cómico y nuestro público que ha sabido comprenderlo se complace especialmente asistiendo a esos estrenos que siempre obtienen el aplauso entusiasta y vibrante de la concurrencia.

A las 7 p. m. se exhibirá la emocionante película titulada «Un Hijo de su Padre.»

## TEATRO AMERICA

MARTES 17 DE ENERO DE 1928

A las 8.30 de la noche

### REPRISE de la grandiosa producción de arte francés La espía de los ojos negros

Un drama de intenso conflicto entre el deber del soldado a la consigna y el amor del hombre a su hijo

Entrada un Colón

## TEATRO MODERNO Teatro Adela

MARTES 17 DE ENERO DE 1928

HOY A LAS 7 P. M.

A las 7 p. m. — La preciosa film

### Un hijo de su padre

LA SUPER PRODUCCION DE EXITO INMENSO

### Quo Vadis

A las 8-30 p. m. — Grandioso estreno

Gran éxito «Paramount». La divertidísima comedia de éxito asegurado

### ESCOBAS NUEVAS

Por las eminentes estrellas BESSIE LOVE, NEIL HAMILTON y PHILLIS HAVER

Una encantadora película que hará pasar a la concurrencia un rato delicioso

## Llega el jueves a Costa Rica la Compañía Bracale, con Lázaro



NADIA SVILAROVA  
Soprano dramática

El jueves de esta semana llegará a Costa Rica la gran Compañía de Opera Bracale. Viene con ella el mejor tenor del mundo, el tenor del siglo, Com. Hipólito Lázaro.

El debut de Bracale será el sábado próximo en el Teatro Nacional, inaugurándose con esa función el abono de ocho funciones.

La Compañía Bracale ha sido esperada por nuestro público sabedor del éxito de que viene precedida. Lázaro obtendrá en Costa Rica los éxitos conquistados que lo clasifican como el mejor tenor del mundo.

La llegada de Bracale a Costa Rica constituye el más grande de los triunfos, pues tendremos la dicha de oír cantar al tenor del siglo.

**Anunciarse en este diario es vender con prontitud**

## TEATRO NACIONAL

EMPRESA URBINI & FACIO

GRANDIOSA TEMPORADA DE OPERA

### BRACALE

En la que figura el eminentísimo TENOR MUNDIAL

## Com. HIPOLITO LAZARO

DEBUT a fines de esta semana

Hay abierto un abono a OCHO funciones únicas, desde hoy en la Boletería del Teatro Nacional de 9 a 11 de la mañana y de 1 a 5 de la tarde

Precios para el abono  
Luneta o Butaca \$ 128.00  
Palco de 4 asientos 512.00  
Palco de 6 asientos 768.00  
Palco de 8 asientos 1.024.00  
Palco Galería 1ª. Fila 96.00

De las 8 funciones de abono el grandioso tenor LAZARO cantará seis OCHO OBRAS DISTINTAS OCHO EXITOS OCHO NOVEDADES

## Ya se va el Circo Hoy habrá función

Ya se va el Circo Dunbar y Schweyer, el más grandioso que haya llegado a Costa Rica,

Esta noche, debido al retraso del vapor, habrá una función, la última de la temporada, con números nuevos y especiales para el culto público.

En la función de esta noche se presentarán los mejores números, fomentando parte los artistas y animales de la gran Compañía de Novedades.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO